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   COMISIÓN TERCERA PERMANENTE 

DE HACIENDA Y CRÉDITO PÚBLICO 
  
                                       Período Constitucional 2016-2019 

   (Artículo 54 del Acuerdo 348 de 2008) 
 
 
ACTA SUCINTA:              022 
LUGAR:                                                   Recinto Los Comuneros 
FECHA:               8 de mayo de 2018 
HORA DE INICIACIÓN:    9:20 a.m. 
HORA DE TERMINACIÓN:   1:32 p.m. 
PRESIDENTE:                    Álvaro Acevedo Leguizamón 
SECRETARIO:     Milton Javier Latorre Mariño 
  

 
ORDEN DEL DÍA 
 

1. Registro de los honorables concejales y verificación del quórum. 
2. Lectura, discusión y aprobación del orden del día. 
3. Citación a Debate Control Político. 
4. Lectura, Discusión y Aprobación de Proposiciones. 
5. Comunicaciones y Varios.  

 
 

 
DESARROLLO 

 
1. REGISTRO ELECTRÓNICO DE CONCEJALES Y VERIFICACIÓN DEL 
QUÓRUM 
 
Se registraron y contestan el llamado a lista los honorables Concejales de la 
Comisión Tercera Permanente de Hacienda y Crédito Público, JUAN CARLOS 
FLOREZ ARCILA, JOSE DAVID CASTELLANOS ORJUELA, MARIA CLARA NAME 
RAMIREZ, EMEL ROJAS CASTILLO, LUCIA BASTIDAS UBATE, ALVARO 
ACEVEDO LEGUIZAMON, JORGE DURAN SILVA, DIEGO ANDRES MOLANO 
APONTE, MARCO FIDEL RAMIREZ ANTONIO, MANUEL JOSE SARMIENTO 
ARGUELLO, GLORIA ELSY DIAZ MARTINEZ, JORGE LOZADA VALDERRAMA, 
VENUS ALBEIRO SILVA GOMEZ. 
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El Secretario informa que se ha registrado la asistencia de catorce (14) honorables 
Concejales integrantes de la Comisión, por tanto, existe quórum decisorio. 
 
De otras comisiones se registra la asistencia de los honorables concejales, ALVARO 
JOSE ARGOTE MUÑOZ, RUBEN DARIO TORRADO PACHECO, HOSMAN YAITH 
MARTINEZ MORENO, JORGE EDUARDO TORRES CAMARGO, MARIA 
VICTORIA VARGAS SILVA, CELIO NIEVES HERRERA, GERMAN AUGUSTO 
GARCIA MAYA, OLGA VICTORIA RUBIO CORTES, DIEGO FERNANDO DEVIA 
TORRES, ROGER JOSE CARRILLO CAMPO, PEDRO JAVIER SANTIESTEBAN, 
ARMANDO GUTIERREZ GONZALEZ, LUZ MARINA GORDILLO SALINAS, 
NELSON CUBIDES SALAZAR, NELLY PATRICIA MOSQUERA MURCIA, XINIA 
ROCIO NAVARRO PRADA, DANIEL ANDRES PALACIOS MARTINEZ, ROBERTO 
HINESTROSA REY, YEFER YESID VEGA BOBADILLA, JAIRO CARDOZO 
SALAZAR, ANGELA SOFIA GARZON CAICEDO, JUAN FELIPE GRILLO 
CARRASCO, JULIO CESAR ACOSTA ACOSTA, HOLLMAN FELIPE MORRIS 
RINCON, ROLANDO ALBERTO GONZALEZ GARCIA, DAVID BALLEN 
HERNANDEZ, MARIA FERNANDA ROJAS MANTILLA, RICARDO ANDRES 
CORREA MOJICA. 
 
En el transcurso de la sesión ingresaron y se registraron los honorables concejales 
miembros de la Comisión, CESAR ALFONSO GARCIA VARGAS. 
 
En el transcurso de la sesión ingresaron y se registraron los honorables concejales 
miembros de otra Comisión, PEDRO JULIAN  LOPEZ SIERRA, EDWUAR ANIBAL 
ARIAS RUBIO. 
 
POR LA ADMINISTRACIÓN Y LOS ORGANISMOS DE CONTROL ASISTEN LOS 
SIGUIENTES FUNCIONARIOS: DOCTORES BEATRIZ ELENA ARBELÁEZ 
MARTÍNEZ, SECRETARIA DISTRITAL DE HACIENDA; JUAN PABLO BOCAREJO 
SUESCÚN, SECRETARIO DISTRITAL DE MOVILIDAD; ADRIANA MARIA 
GONZALEZ MAXCYCLAK, DELEGADA POR LA SECRETARIA DISTRITAL DE 
EDUCACIÓN; OSCAR FERNEY LOPEZ ESPITIA, SECRETARIO DISTRITAL DE 
AMBIENTE (E); LUIS GONZALO MORALES SÁNCHEZ, SECRETARIO 
DISTRITAL DE SALUD; FABRIZZIO HUERFANO ARDILA, DELEGADO DE LA 
SECRETARIA DISTRITAL DE SEGURIDAD, CONVIVENCIA Y JUSTICIA; JANETH 
ROCÍO MANTILLA BARÓN, DIRECTORA INSTITUTO DESARROLLO URBANO -
IDU-; JOSE GUILLERMO  DEL RIO BAENA, DELEGADO POR LA GERENTE 
TRANSMILENIO S.A.; GLORIA CRISTINA OROZCO GIL, GERENTE GENERAL 
EMPRESA METRO BOGOTÁ (E) Y PEDRO ORLANDO MOLANO PÉREZ, 
DIRECTOR  INSTITUTO DISTRITAL DE RECREACIÓN Y DEPORTE –IDRD- 
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MIGUEL URIBE  TURBAY SECRETARIO DE GOBIERNO, LINA MARGARITA 
AMADOR GERENTE ERU. 
 
POR LOS ENTES DE CONTROL SE PRESENTARON RUBEN DARIO GOMEZ  
DELEGADO POR LA PERSONERIA DISTRITAL, FABIO ROJAS SALCEDO 
DELEGADO POR LA CONTRALORIA DE BOGOTA Y MIGUEL FERNANDO 
JIMENEZ OLMOS DELEGADO POR LA VEEDURIA DISTRITAL. 
 
2. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 
 
El Secretario de la Comisión por solicitud del Presidente procede a leer el orden del 
día establecido para la sesión, el cual es aprobado. 
 
 
3. CITACION A DEBATE DE CONTROL POLITICO 
 
Continuación Debate de control político en desarrollo de las siguientes 
proposiciones: 
 
-Proposición No. 353, aprobada en la Comisión Tercera Permanente de Hacienda 
y Crédito Público el día 21 de julio de 2017. 
 
TEMA: “Avance ejecución de recursos del Cupo de Endeudamiento aprobado 
mediante Acuerdo 646 de 2016” 
 
Citantes: Honorables concejales Roger Carrillo Campo, Gloria Elsy Díaz Martínez 
y Nelson Enrique Cubides Salazar (Bancada Partido Conservador Colombiano).  
  
Citados: Doctores Beatriz Elena Arbeláez Martínez, Secretaria Distrital de 
Hacienda; Juan Pablo Bocarejo Suescún, Secretario Distrital de Movilidad; María 
Victoria Angulo González, Secretaria Distrital de Educación; Francisco José Cruz 
Prada, Secretario Distrital de Ambiente; Luis Gonzalo Morales Sánchez, Secretario 
Distrital de Salud; Daniel Mejía Londoño, Secretario Distrital de Seguridad, 
Convivencia y Justicia; Janeth Rocío Mantilla Barón, Directora Instituto Desarrollo 
Urbano -IDU-; María Consuelo Araujo Castro, Gerente Transmilenio S.A.; Andrés 
Escobar Uribe, Gerente General Empresa Metro Bogotá y Pedro Orlando Molano 
Pérez, Director  Instituto Distrital de Recreación y Deporte –IDRD- 
 
Invitados: Doctores Juan Carlos Granados Becerra, Contralor Distrital; Carmen 
Teresa Castañeda Villamizar, Personera Distrital  Jaime Torres Melo, Veedor 
Distrital. 
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-Proposición No. 414, aprobada en la Comisión Tercera Permanente de Hacienda 
y Crédito Público el día 18 de agosto de 2017. 
 
TEMA: “Estado de la ejecución de recursos del Cupo de Endeudamiento 
aprobado mediante el Acuerdo 646 de 2017 y nuevo Cupo de Endeudamiento” 
 
Citante: Honorable concejal Juan Carlos Flórez Arcila (Bancada del Partido Alianza 
Social Independiente -ASI-).  
  
Citados: Doctores Miguel Uribe Turbay, Secretario Distrital de Gobierno; Beatriz 
Elena Arbeláez Martínez, Secretaria Distrital de Hacienda; Andrés Ortiz Gómez, 
Secretario Distrital de Planeación; Luis Gonzalo Morales Sánchez, Secretario 
Distrital de Salud; Juan Pablo Bocarejo Suescún, Secretario Distrital de Movilidad; 
Andrés Escobar Uribe, Gerente General Empresa Metro Bogotá; María Consuelo 
Araujo Castro, Gerente Transmilenio S.A.; Pedro Orlando Molano Pérez, Director  
Instituto Distrital de Recreación y Deporte –IDRD-; Daniel Mejía Londoño, Secretario 
Distrital de Seguridad, Convivencia y Justicia; Janeth Rocío Mantilla Barón, 
Directora Instituto Desarrollo Urbano -IDU-; Francisco José Cruz Prada, Secretario 
Distrital de Ambiente; Lina Margarita Amador Villaneda, Gerente General Empresa 
de Renovación Urbana. 
 
Invitados: Doctores Jean Philippe Peaning, Asesor para las APPs del Distrito; Juan 
Carlos Granados Becerra, Contralor Distrital; Carmen Teresa Castañeda Villamizar, 
Personera Distrital  Jaime Torres Melo, Veedor Distrital. 
 
El presidente otorga la palabra a veintidós (22) concejalas para realizar sus 
editoriales en el siguiente orden: 

 

 H.C. MARIA CLARA NAME RAMIREZ, habla sobre los premios Álvaro 
Gómez sobre exclusión de trabajos presentado por los periodistas, claridad 
por los que organizan estos premios y que informen cuales fueron los criterios 
para excluir los trabajos de algunos periodistas y falto reglas claras a la hora 
de la convocatoria y espera respuesta de la oficina de comunicaciones de la 
Corporación. 

 

 H.C. CELIO NIEVES HERRERA, habla sobre la tala de árboles en la ciudad 
y cita algunos sectores de Bogotá y da ejemplos con estadísticas de número 
de árboles talados y los que faltan por talar. Concluye  que los arboles prestas 
un gran servicio ambiental. 
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 H.C. HOSMAN MARTINEZ MORENO, denuncia sobre el mal estado de las 
vías en la localidad de SUBA, donde el IDU responde el 15 de enero que 
realizara la intervención de esta vía y a la fecha no han realizado nada. Hace 
un llamado a las alcaldías locales, IDU y malla Vial en mejorar en su 
coordinación para reservar las vías que van a intervenir.  Solicita a los entes 
de control y a estas entidades dar respuesta por escrito a sus denuncias 
como derecho de petición verbal.  
 

 H.C. RUBEN DARIO TORRADO, denuncia sobre el contrato que celebro EL 
JARDIN BOTANICO de mantenimiento y plantación de todo el sistema   
ARBOL URBANO de la ciudad, este contrato lleva ejecutado el 54%, más 
dos prórrogas y una adición de 127 millones, además tiene un  OTROSI 
donde se evidencia irregularidades en la ejecución. El concejal solicita a los 
entes de control realizar lo pertinente sobre este contrato No 1051 de 2017. 
 

 H.C. DIEGO MOLANO  APONTE, denuncia y deja constancia sobre el 
cuidado y la protección de los niños, los últimos casos han estado en custodia 
del ICBF, que se realicen las investigaciones y las capturas de los que han 
violado los derechos de los niños. 
 

 H.C. LUCIA BASTIDAS UBATE, habló sobre otro feminicidio en el barrio 
Santa Rita propinado por su compañero permanente, el machismo es la que 
está causando estos feminicidios y estas cifras van en aumento.  La concejal 
solicita justicia en estos casos al secretario de seguridad.  También se refiero 
a las notas que salieron en los medios de comunicación sobre la exclusión 
de los trabajos presentados por los periodistas ya que la oficina de prensa 
excluyo trabajos y no se conocen cuáles fueron los criterios para no pasarlos 
a revisión de los jurados. Decisión  que tomo libremente el jefe de prensa que 
deja mal parado al Concejo de Bogotá este impase se debe resolver. 
 

 H.C. MANUEL JOSE SARMIENTO  ARGUELLO, rechaza la tala de árboles 
en el parque Virrey, la comunidad realizo unas mesas con el Jardín Botánico 
para evitar esta tala de árboles para construir una cancha sintética.  El 
concejal rechaza estas decisiones arbitrarias y desconociendo la comunidad. 
 

 H.C. OLGA VICTORIA RUBIO, habla sobre la captura de la madre de la niña 
que fue abusada, la concejal solicita al ICBF realizar el seguimiento y la 
protección de los derechos de los niños. 
 

 H.C. MARCO FIDEL RAMIREZ ANTONIO,  habló sobre la tala de árboles en 
los diferentes sectores de la ciudad, se debe replantear la tala de árboles en 
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esos sectores teniendo en cuenta la comunidad. También hablo sobre el 
acuerdo de ciudad sobre la celebración de día de la familia. 
 

 H.C. ALVARO JOSE ARGOTE MUÑOZ, habló sobre los premios Álvaro 
Gómez y la exclusión de los trabajos que no pasaron a los jurados de estos 
premios, también habla sobre el nuevo paro de maestros. 
 

 H.C. PEDRO JAVIER SANTIESTEBAN, habló sobre la situación que sucede 
con los niños en la ciudad, no hay medidas para detectar la violencia sexual 
en niños el 42% de jardines infantiles cuentan con un documento para 
realizar seguimiento en caso de sospecha. 
 

 H.C. YEFER YESID VEGA BOBADILLA, habló sobre los premios Álvaro 
Gómez Hurtado y la revisión de los trabajos y como se está filtrando la 
información desde la mesa directiva. 
 

 H.C. PATRICIA MOSQUERA MURCIA, habló sobre los premios Álvaro 
Gómez Hurtado como miembro del comité evaluador y deja constancia que  
los concejal de Bogotá somos minoría en este proceso ya que solo tres hacen 
parte del comité evaluador y el resto son decanos de facultades y 
personalidades de esta ciudad y están en una resolución, ellos han guiado a 
los tres concejales con su alta experiencia en escoger los ganadores y 
entregar con tranquilidad los premios ya que se revisaron los trabajos 
entregados. 
 

 H.C. JORGE EDUARDO TORRES CAMARGO, habló sobre la tala de 
árboles en el parque Virrey, manifiesta que le ha solicitado a la administración 
en varias ocasiones realizar un estudio para evitar la tala de árboles, esta 
administración debe llegar consensos con la ciudadanía, antes de talar se 
debe pensar en tratar los árboles que están enfermos, existen mecanismos 
para  trasladar los arboles el Jardín Botánico no se debe prestar para esta 
masacre ambiental. 
 

 H.C. DANIEL PALACIOS, habló sobre los premios Álvaro Gómez, aun no se 
afirmado la resolución y no sabe quiénes son los ganadores, el como 
presidente no ha participado en la selección y calificación de los trabajos, hay 
criterios que se deben cumplir se presentaron 109 trabajos y se pasaron 67 
a los jurados, manifiesta que no tiene ninguna notificación o reclamación que 
cuestione estos premios. 
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 H.C. JAIRO CARDOZO SALAZAR, habló sobre la socialización del libro de 
la política pública de libertad de culto periodo 2018-2028. 

 

 H.C. GLORIA DIAZ, habló sobre realizar un debate de control político a las 
entidades que tienen por competencia atender los derechos de los niños 
como el ICBF y los hogares sustitutos, solicita a la personería cuales son las 
acciones en especial la delegada en los asuntos de niñez para no se vean  
los derechos de los niños vulnerados. 
 

 H.C. XINIA ROCIO NAVARRO PRADA, habló sobre varias quejas del 
contratista que maneja el tema de grúas por tercerización laboral ya que son 
contratados por prestación de servicios, la concejal solicita por derecho de 
petición verbal la revisión de los contratos y ayudantes de esta empresa ya 
que deben estar vinculados por contrato laboral y se están violado los 
derechos laborales. 
 

 H.C. JORGE DURAN SILVA, habló sobre presentación de proposición para 
realizar foro en la Localidad de Rafael Uribe para escuchar a la comunidad  
sobre el POT. 
 

 H.C. ANGELA GARZON, habló sobre los premios Álvaro Gómez que no son 
ilegales ya que se realizó la misma metodología del año anterior, entre los 
jurados se encuentran tres concejales, Cámara de Comercio, Decanos de la 
Universidad Externado y la Sabana.  Concluye rechazando con otro 
feminicidio y solicitar a las autoridades para que este caso no quede impune.  
 

 H.C. MARIA CLARA NAME, Replica el mensaje de la mañana no es en 
contra de los jurados, solo se transmitió un mensaje de los periodistas y su 
molestia que no se conocen los criterios para seleccionar los trabajos que les 
pasan a los jurados.  Solicita se de claridad en la clasificación de los trabajos 
que no fueron tenido en cuenta para pasarlo a los jurados y participar en los 
premios Álvaro Gómez. 
 

 H.C. VENUS ALVEIRO SILVA, habló sobre el corte de árboles en el parque 
el Virrey y los parques de la ciudad, la administración debe concertar con la 
comunidad, el concejal termina sobre las bandas criminales y los negocios 
sobre drogadicción que van para los niños y adolescentes de la ciudad. 
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4. CITACION DEBATE DE CONTROL POLITICO   
 
 
Continuación Debate de control político en desarrollo de las siguientes 
proposiciones: 
 
-Proposición No. 353, aprobada en la Comisión Tercera Permanente de Hacienda 
y Crédito Público el día 21 de julio de 2017. 
 
TEMA: “Avance ejecución de recursos del Cupo de Endeudamiento aprobado 
mediante Acuerdo 646 de 2016” 
 
Citantes: Honorables concejales Roger Carrillo Campo, Gloria Elsy Díaz Martínez 
y Nelson Enrique Cubides Salazar (Bancada Partido Conservador Colombiano).  
  
Citados: Doctores Beatriz Elena Arbeláez Martínez, Secretaria Distrital de 
Hacienda; Juan Pablo Bocarejo Suescún, Secretario Distrital de Movilidad; María 
Victoria Angulo González, Secretaria Distrital de Educación; Francisco José Cruz 
Prada, Secretario Distrital de Ambiente; Luis Gonzalo Morales Sánchez, Secretario 
Distrital de Salud; Daniel Mejía Londoño, Secretario Distrital de Seguridad, 
Convivencia y Justicia; Janeth Rocío Mantilla Barón, Directora Instituto Desarrollo 
Urbano -IDU-; María Consuelo Araujo Castro, Gerente Transmilenio S.A.; Andrés 
Escobar Uribe, Gerente General Empresa Metro Bogotá y Pedro Orlando Molano 
Pérez, Director  Instituto Distrital de Recreación y Deporte –IDRD- 
 
Invitados: Doctores Juan Carlos Granados Becerra, Contralor Distrital; Carmen 
Teresa Castañeda Villamizar, Personera Distrital  Jaime Torres Melo, Veedor 
Distrital. 
 
-Proposición No. 414, aprobada en la Comisión Tercera Permanente de Hacienda 
y Crédito Público el día 18 de agosto de 2017. 
 
TEMA: “Estado de la ejecución de recursos del Cupo de Endeudamiento 
aprobado mediante el Acuerdo 646 de 2017 y nuevo Cupo de Endeudamiento” 
 
Citante: Honorable concejal Juan Carlos Flórez Arcila (Bancada del Partido Alianza 
Social Independiente -ASI-).  
  
Citados: Doctores Miguel Uribe Turbay, Secretario Distrital de Gobierno; Beatriz 
Elena Arbeláez Martínez, Secretaria Distrital de Hacienda; Andrés Ortiz Gómez, 
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Secretario Distrital de Planeación; Luis Gonzalo Morales Sánchez, Secretario 
Distrital de Salud; Juan Pablo Bocarejo Suescún, Secretario Distrital de Movilidad; 
Andrés Escobar Uribe, Gerente General Empresa Metro Bogotá; María Consuelo 
Araujo Castro, Gerente Transmilenio S.A.; Pedro Orlando Molano Pérez, Director  
Instituto Distrital de Recreación y Deporte –IDRD-; Daniel Mejía Londoño, Secretario 
Distrital de Seguridad, Convivencia y Justicia; Janeth Rocío Mantilla Barón, 
Directora Instituto Desarrollo Urbano -IDU-; Francisco José Cruz Prada, Secretario 
Distrital de Ambiente; Lina Margarita Amador Villaneda, Gerente General Empresa 
de Renovación Urbana. 
 
Invitados: Doctores Jean Philippe Peaning, Asesor para las APPs del Distrito; Juan 
Carlos Granados Becerra, Contralor Distrital; Carmen Teresa Castañeda Villamizar, 
Personera Distrital  Jaime Torres Melo, Veedor Distrital. 
 
 

 

ESTADO DEL DEBATE CONTROL POLITICO  
 
Se realizó sesión de la Comisión el 30 de agosto de 2017 
 
-Proposición No. 353, aprobada en la Comisión Tercera Permanente de Hacienda 
y Crédito Público el día 21 de julio de 2017. TEMA: “Avance ejecución de 
recursos del cupo de endeudamiento aprobado mediante Acuerdo 646 de 
2016” 
 
Citantes: Honorables Concejales: Roger José Carrillo Campo y Nelson Enrique 
Cubides Salazar, Bancada Partido Conservador Colombiano 
 
-Proposición No. 414, aprobada en la Comisión Tercera Permanente de Hacienda 
y Crédito Público el día 18 de agosto de 2017. TEMA: Estado de la ejecución de 
recursos del cupo de endeudamiento aprobado mediante el Acuerdo 646 de 
2017 y nuevo cupo de endeudamiento. 
 
Citantes: Honorable Concejal: Juan Carlos Flórez Arcila, Bancada Partido Alianza 
Social Independiente. 
 
TRAMITE: Intervinieron los honorables concejales Roger Carrillo Campo y Nelson 
Cubides de la Bancada del Partido Conservador Colombiano. 
Intervino el honorable concejal Juan Carlos Flórez Arcila de la Bancada del Partido 
Alianza Social Independiente. 
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Se suspende el debate hasta nueva fecha. 
 
Se realizó sesión de la Comisión el 16 de febrero de 2018 
 
TRAMITE: Intervino La honorable concejala Gloria Elsy Díaz Martínez por el Partido 
Conservador. 
 
Intervinieron Por la Administración, Secretaria Distrital de Hacienda, Directora 
General del IDU, Secretario Distrital de Ambiente, Secretario Distrital de Seguridad, 
Delegada Secretaria Distrital de Educación. 
 
Se suspendió el debate hasta nueva fecha. 
 
Por solicitud del presidente solicita al secretario de la comisión certificar los 
funcionarios de la administración que se encuentran presentes.  Listado que se 
encuentra al inicio de esta acta. 
 
El presidente le otorga la palabra al Secretario de Salud Dr. Luis Gonzalo Morales 
quien inicia su intervención en los siguientes temas: 
 

 Cupo de endeudamiento acuerdo 646 de 2016 
 

Proyecto 1189 organización de redes integradas. 
 

 Capital de trabajo. 
 Déficit patrimonial en el flujo de caja y operación. 
 Subred occidente 
 Subred norte 
 Subred sur 
 Subred sur occidente. 

 
Proyecto 1191 actualización y modernización de infra estructura física y tecnología. 
 

 Terminación de obras inconclusas hospital de Kennedy. 
 CAMI Diana Turbay 
 CAPS Danubio 
 CAPS la mexicana 
 Dotación del CAPS Antonio Nariño  
 CAPS los libertadores 
 Remodelación y ampliación de las urgencias del Tunal. 
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Estado de las obras 

 
 Están en procesos de contratación de los diseños de las obras. 
 procesos de compra de dotación. 
 Actualización de diseños. 
 Remodelación de las urgencias de forma parcial. 
 Construcción CAPS Tunal, Suba. 

 
Preguntas: 
 
H.C. JORGE DURAN SILVA, los recursos que se invierten se le van a entregar a 
sector privado para su explotación. 
 
R/ los CAPS proyectados 19 nuevos y  6 hospitales por alianza publico privadas, lo 
que se le entrega al privado es la construcción la operación es responsabilidad de 
la Secretaria de Salud con las sub redes. 
 
H.C. JUAN CARLOS FLOREZ, el  consolidado total. 
 
R/ 55 mil millones para obras inconclusas  
 
H.C. EMEL ROJAS, estado actual numérico de los CAPS. 
 
R/ 19 CAPS nuevos, la terminación de la segunda torre hospital MEICI y las 
urgencias del hospital de Kennedy. 
 
El presidente le otorga la palabra al Director IDRD  Dr. Orlando Molano quien inicia 
su intervención en los siguientes temas: 
 
ESTADO DE EJECUCIÓN RECURSOS CUPO DE ENDEUDAMIENTO 2016-2018 
 

 1082-construcción y adecuación de parques y equipamientos para todos   - 
parque Gilma Jiménez – estudios y diseños. 
 

 1082-construcción y adecuación de parques y equipamientos para todos   -
parque Gilma Jiménez (obra) parque la esperanza (estudios, diseño y obra). 
 

 1145 - sostenibilidad y mejoramiento de parques espacios de vida – canchas 
grama sintética. 
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 1082-construcción y adecuación de parques y equipamientos para todos  – 
4 centros recreo deportivos y culturales y 6 parques – (Caracolí, el Japón, 
Illimaní, Tercer Milenio, Colsubsidio, molinos). 
 

 1148 - fortalecimiento a la Gestión Publica efectiva y eficiente. 
 
 

CUPO DE ENDEUDAMIENTO 2016 
 

 PARQUE ZONAL GILMA JIMENEZ. porcentaje de ejecución está en el 90% 
ya entregaron los diseños. 
 
 

CUPO DE ENDEUDAMIENTO 2017 PROYECTOS EN CONSTRUCCION. 
 

 PARQUE GILMA JIMENEZ. se encuentra en ejecución se tiene previsto 
entregar este año en la Localidad de kennedy ya se terminaron dos canchas 
de tres, pista patinaje, zona adultos. 
 

 PARQUE ZONAL LA ESPERANZA. los diseños se tienen previstos para  
entregar en dos meses y así iniciar con el proceso de licitación este parque 
estará ubicado en la localidad de bosa. 

 
CUPO DE ENDEUDAMIENTO 2017 CAMPOS TRANSFORMADOS A GRAMA 
SINTÉTICA EN BOGOTÁ 
 

 30 canchas que ya se entregaron a la comunidad como son: Parque Vecinal 
Estrella Norte, Parque Vecinal Cedritos, Parque Zonal la Esperanza, Parque 
Zonal La Fragua etc.  

 
CANCHAS SINTETICAS 
 
17 canchas en ejecución para completar 47 canchas del cupo  
 
CANCHAS ENTREGADAS: 
 

 LA VICTORIA. 

 SAN CRISTOBAL. 

 CARBAJAL. 

 CIUDADELA CAFAM. 
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 FLORENCIA. 

 NARANJOS. 

 LACHES 

 MIRAVALLE 

 ALFONSO LOPEZ 

 URB TUNJUELITO 

 CLARELANDIA 

 AMERICAS OCCIDENTAL 

 PRIMAVERA 

 MODELIA 

 CARLOS LLERAS 

 VILLA DE REFOUS 

 GILMA JIMENEZ 

 BOSQUE SAN CARLOS. 

 BURGOS BRITALIA. 

 DOMINGO LAIN. 

 MOLINOS. 

 GRECO. 

 PEPITA. 

 PRADERA SUR. 
 
PARQUES Y CENTROS RECREATIVOS  DEPORTIVOS Y CULTURALES 
 

 EL INDIO. Se encuentra en etapa de estudios y diseños, tiempo de obra 12 
meses. 
 

 FONTANAR DEL RIO. Se encuentra en etapa de estudios y diseños, tiempo 
de obra 12 meses. 
 

 SAN CRISTOBAL. Se encuentra en etapa de estudios y diseños, tiempo de 
obra 12 meses. 
 

 EL TUNAL. Se encuentra en etapa de estudios y diseños, tiempo de obra 12 
meses. 
 

 VECINAL CARACOLI. Se encuentra en etapa de estudios y diseños, tiempo 
de obra 4 meses. 
 

 PARQUE ZONAL ILLIMANI. Se encuentra en etapa de estudios y diseños, 
tiempo de obra 8 meses. 
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 PARQUE METROPOLITANO TERCER MILENIO Se encuentra en etapa de 
estudios y diseños, tiempo de obra 12 meses. 
 

 PARQUE COLSUBSIDIO Se encuentra en etapa de estudios y diseños, 
tiempo de obra 10 meses. 

 

 PARQUE ZONAL HACIENDA LOS MOLINOS. Se encuentra en etapa de 
estudios y diseños, tiempo de obra 10 meses. 
 

Preguntas: 
 
H.C. JUAN CARLOS FLOREZ. Monto de cupo, estado de los parques de Suba, 
Indio Tunal y San Cristóbal. 
 
R/ 229.703 millones los parques que usted mencionan son los que tenemos Tunal 
y Fontanar más avanzados el Indio en estudios y San Cristóbal lo tenemos en el 
Instituto. 
 
H.C. VENUS ALBEIRO SILVA. El caso de la esperanza en Bosa los recursos si 
alcanzan para terminar este parque y el Tercer Milenio entra el Bronx y el parque 
de la economía naranja. 
 
R/ faltan unos recursos por que ampliaron las canchas, se están revisando para 
terminar el parque solo se tiene recursos para el parque Tercer Milenio. 
 
H.C. JORGE DURAN SILVA, legalidad de los títulos donde se va construir el parque 
Caracolí Ciudad Bolívar. 
 
R/ se compró el previo de la iglesia para poder completar el parque y ya en un par 
de meses inician las obras. 
 
El presidente le otorga la palabra a la Gerente de la ERU Dra. LINA MARGARITA 
AMADOR, quien inicia su intervención en los siguientes temas: 
 
FINACIAMIENTO DEL PROYECTO VOTO NACIONAL 
 
Voto nacional: alcaldía mártires – Sena – distrito creativo Distribución cupo de 
endeudamiento. 
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CRONOGRAMA DE EJECUCION  
 

 Ofertas de compra suelo excedente - Mayo. 
 Contratación Diseño y Construcción BIC – Octubre. 
 Contratación Diseño y Construcción + Interventoría SENA. 

 
 
RECURSOS CUPO DE ENDEUDAMIENTO 
 
Adquisición Suelo  
 
VOTO NACIONAL 
 

 91 PREDIOS (total) 
 62 PREDIOS (fase 1) 
 29 PREDIOS (fase 2) 

 
AVANCES 
 
DISEÑO Y CONSTRUCCION SENA + INTERVENTORIA 
 

 Radicación Plan Parcial (Abril 2018) 
 Estructuración del proceso de contratación por licitación pública del Diseño y 

Construcción de la nueva sede del SENA.  

VALOR TOTAL DESTINACIÓN

$ 35,500,000,000 Predios Fase II (Mz 13/Mz7) 27 Predios

$ 79,000,000,000 Diseño y Restauración BIC para Distrito Creativo

$ 35,500,000,000 Diseño y Construcción SENA

$ 150,000,000,000 TOTAL 

$ 650,000,000 Estructuración de APPs

$ 150,650,000,000 TOTAL CUPO DE ENDEUDAMIENTO

RECURSOS DE CAPITAL

TRANSFERENCIA ORDINARIA
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 Estructuración del proceso de contratación de la interventoría integral al 
diseño y la construcción de la nueva sede del SENA. 

 
 
DISEÑO Y ADECUACIÓN BIC 
 
AVANCE: 
 

 Contratación estudios de valoración patrimonial. 
 Contratación estudios de vulnerabilidad sísmica y patología de elementos 

estructurales. 
 
 
Preguntas: 
 

 H.C. JUAN CARLOS FLOREZ, se ve muy retrasado y muy bajo nivel de 
ejecución ya que no se ha contratado nada. 

 
R/ ya se formuló y se radico el plan parcial para poder intervenir la zona y ya está 
listo para iniciar el proceso de contratación. 
 

 H.C. EMEL ROJAS, los predios los van adquirir directamente o que va por 
APP y lo que falta por ejecutar con qué recursos. 

 
R/ la primera fase del plan parcial del voto nacional todo con inversión pública la 
intervención de privados es en San Bernardo.  Compra de previos y construcción 
de SENA, MÁRTIRES Y RECLUTAMIENTO PARA EL DISTRITO CREATIVO. 
 

 H.C. JOSE DAVID CASTELLANOS, cual es la siguiente etapa del proyecto 
de San Bernardo 

 
R/ se está estructurando un proyecto para que un privado compre la tierra ya que 
va tener vivienda de interés social se está sacando el Decreto para la compra del 
resto de los previos y así salir a ofertar. 
 

 H.C. GLORIA DIAZ, como es la compra de los privados y la labor social con 
las personas que viven ahí. 

 
R/ es un plan parcial la compra de los previos la realiza directamente la ERU con 
base en los avalúos de catastro y así entrar hacer las ofertas, el derecho de 
preferencia las personas que viven allí pueden ofertar para comprar.  
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 H.C. JORGE DURAN SILVA, se avanzado algo relacionado en la reforma 

urbanística de la Localidad de Santa Fe. 
 
R/ Dentro de los proyectos no está priorizado Santa Fe  
 
El presidente otorga la palabra a los voceros para su intervención en el siguiente 
orden: 
 

 H.C. EMEL ROJAS, realiza su intervención en los siguientes temas: 
 

 Voto Nacional. 

 Centro desarrollado para que empuje el desarrollo de la zona y así 
renovar toda la caraca. 

 En el tema de salud avanzar en los CAPS y los 6 hospitales nuevos. 

 Respetar los avalúos de la ciudad se respete. 
 

 H.C. JAIRO CARDOZO, realiza su intervención en los siguientes temas: 
 

 Acuerdo 527 de 2013 y el listado de obras específicas. 

 Acuerdo 646 de 2016 que no se desconozcan las obras contenidas 
en dichos acuerdos. 

 Listados de obras de los Acuerdos siguen sin avance, el concejal 
cita las obras. 

 En la página del IDU no aparecen estas obras. 
 

 H.C. DIEGO MOLANO, realiza su intervención en los siguientes temas: 
 
HAY QUE PONERLE  ACELERADOR AL METRO 
 

 Metas plan de desarrollo 
 

 Descripción proyecto. 

 Metas de producto. 

 Metas de resultado. 

 Entidades responsables. 
 
LA META ES EL AVANCE DE LA OBRA CIVIL, NO LA ETAPA INICIAL DEL CICLO 
DE VIDA DEL PROYECTO 
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 Contar con la estructuración técnica, legal y financiera. 

 Adelantar procesos para la financiación del proyecto. 

 Adelantar procesos de gestión y adquisición predial. 

 Identificar y gestionar las redes de servicios públicos a trasladar. 

 Adelantar acciones que permitan actuar con la no objeción de estudio de 
impacto Ambiental y Social. 

 Contratar las asesorías, consultorías y apoyos para fortalecer la gestión. 

 Adelantar procesos de gestión social y divulgación del proyecto metro. 
 
EL INFORME PRESENTADO POR LA ADMINISTRACION ES EL SIGUIETE: 

 
 2018 Apertura licitación para la construcción. 
 2019 adjudicación obra. 
 2019 Inicio de Obras. 
 2025 Inicio Operación. 

 
Se le pide a la administración acelerar las obras y que se vea las obras y el 30% 
que se comprometieron a ejecutar en obra no en estudios. 

 
 H.C. LUCIA BASTIDAS UBATE, realiza su intervención en los siguientes 

temas: 
 
Infraestructura social para los ciudadanos 
 

Obras 
 

o Transmilenio: 2.11 billones. 
o IDU: 1.072 billones. 
o Metro: 800 mil millones. 
o Educación: 347 mil millones. 
o Ambiente: 230 mil millones. 
o Seguridad: 187 mil millones. 
o Salud: 179 mil millones. 
o IDRD: 74 mil millones. 
o Hacienda: 40 mil millones. 

 
 $5.039 billones para la realización del plan de obras del Distrito 

 
Acuerdo 646 de 2016 
 
Recursos no comprometidos 4,56 billones 
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• 871,838 millones 14 obras del IDU 
• 230,717 millones sendero corta fuegos 
• 215,219 millones para colegios nuevos y restituciones. 
• 815,297 metro 
• 2,1 billones infraestructura TM 

 
Ejecución 2.11 billones Transmilenio 
 
TRONCAL CARRERA SÉPTIMA 2,4 BILLONES 
 

• Inicialmente se aprobaron 1.19 billones de pesos para la troncal de la carrera 
séptima, con ajustes las obra asciende a $2.4 billones y ya cuenta con 
recursos. 
 

• Los diseños se encuentran en etapa de revisión y aprobación por parte del 
IDU. Deben estar listos en junio. 

• Entre agosto y diciembre se tenía proyectada la compra de predios por un 
valor aproximado de $238 mil millones. 
 

• El IDU ya ha hecho acercamiento con los propietarios de los predios que 
resulten impactados por el proyecto. 

 
Ejecución 2.11 billones Transmilenio 

 
• Los estudios para la extensión de la avenida las Américas desde Puente 

Aranda hasta la NQS y la Conexión Operacional de las Troncales Américas, 
Calle 26 y NQS se contrataron el 26 de enero por un plazo de 8 meses, pero 
a 31 de diciembre de 2017 el contrato seguía etapa de ejecución según el 
informe de gestión del IDU.  

 
Mejoramiento de Infraestructura de troncales ($243.006.980.000) 
 

 El IDU mediante el contrato IDU-939 de 2017 concluyó las obras de 
ampliación del portal tunal. 
 

 Se abrió el proceso de contratación de estudios y diseños del patio portal sur 
el 4 de julio de 2017. Este incluye estudios y diseños del portal y la 
construcción y los diseños del patio. 
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 Los estudios y diseños del Patio Américas se contrataron el 5 de julio de 
2017, y la construcción se contrató a final de año para ejecutar durante 
la vigencia 2018. 

 
Ejecución IDU 

 
 El presupuesto de inversión final del IDU para el 2017 ascendió a la suma de 

$966.598 millones, de los cuales se ejecutaron 869.329 millones 
equivalentes al 89.94%. El cupo de endeudamiento fue la fuente con mayor 
ejecución en la vigencia con $ 275.484 millones. 

 
 Para la vigencia 2017 se tiene la siguiente ejecución: 

 
 Construcción e interventoría: 6.368.487.898. 

 
 Estudios, diseños e interventoría: 7.290.171.384. 

 
 Gestión predial: 41.099.677.588. 

 
 Apoyo técnico y logístico: 3.189.998.331. 

 
Educación 
 

• Los recursos de cupo se han destinado a proyectos de infraestructura para 
colegios nuevos, de los cuales se financian 17 colegios nuevos, y 22 obras 
entre restituciones, terminaciones y ampliaciones. 

 
De los17 colegios se han entregado dos a la fecha, el colegio la Felicidad y el colegio 
Jorge Mario Bergoglio, el resto cuentan con un avance inferior al 35% y 9 no han 
iniciado la construcción. 
 
De las 22 obras de restituciones, terminaciones y ampliaciones: 
 

• Una ampliación por $10.489 millones a la fecha tiene una ejecución 
física del 8%. 
 

• 17 restituciones por $293.010 millones, de las cuales 3 han sido 
terminadas, 5 tienen una ejecución superior al 50% y 8 tienen una 
ejecución entre 0 y 10%.  
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Salud 
 
Se destinaron $124 mil millones, distribuidos entre las cuatro subredes con el fin de 
apoyar el proceso de saneamiento de pasivos y el inicio de operación de las mismas. 
 
Los cuatro convenios suscritos con cada una de las subredes se destinaron 
a cubrir el pago de ordenes de prestación de servicios, la nómina de los 
hospitales y las cuentas pendiente por pagar. 
 
Secretaría de Ambiente 
 

• A través del Acuerdo 646 de 2016 se autorizó al Sector Ambiente un cupo de 
endeudamiento por $230 mil millones, para financiar proyectos de protección 
de la Reserva Forestal Protectora Bosque Oriental de Bogotá. En este 
momento, la Administración se encuentra elaborando estudios de viabilidad 
del proyecto de inversión SDA 980 sendero panorámico cortafuegos de los 
cerros orientales, por lo cual aunque para la vigencia 2017 se tenían reservas 
constituidas por $152.677.847 que no se ejecutaron. Para enero de este año 
hay una apropiación presupuestal de 35 mil millones, los cuales hasta la 
fecha tienen una ejecución del 0%. 
 

Pregunta SDA 
 
 

• ¿De acuerdo con los estudios adelantados hasta el momento por la SDA, el 
proyecto del sendero cortafuegos es viable o no?  ¿Por qué no se han 
ejecutado los recursos del proyecto hasta la fecha? 

 
IDRD 
 

• Para el 2016 hubo una apropiación de $500 millones en el marco del proyecto 
1082 “Construcción y adecuación de parques”. Este presupuesto ya ha sido 
comprometido en su totalidad. 

• Para 2017 hubo una apropiación de $21.538 millones para la construcción y 
adecuación de parques y se han comprometido el 100% de los recursos. 

• Para sostenibilidad y mejoramiento de parques hay una apropiación 
presupuestal de $33.355 millones con un 100% de compromisos. Aún falta 
presupuestar $18.606 millones de este año. 
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 H.C. CELIO NIEVES, realiza su intervención en los siguientes temas: 
 

 No se está ejecutando los cupos aprobados por la corporación. 

 Acuerdo 527 de 2013 los cupos no han cumplido su meta final ya que 
se encuentran en estudios las obras a ejecutar. 

 Red Hospitalaria Pública. 

 Cuáles son los beneficios de las APP en el sector Salud. 

 Secretaria de educación para los proyectos de infra-estructura 
educativa realiza un crédito en el año 2014. Dónde están esos 
recursos. 

 Que se realiza en su totalidad lo aprobado en el Acuerdo 527 de 2013. 
 

 H.C. MARCO FIDEL RAMIREZ, realiza su intervención en los siguientes 
temas: 

 

 Fase de Transmilenio carrera séptima. 

 Baja ejecución de los recursos. 
 

El presidente otorga la palabra a los concejales inscritos que no son voceros en el 
siguiente orden: 
 

 H.C. JOSE DAVID CASTELLANOS, realiza su intervención en los siguientes 
temas: 

 

 Apoye el cupo por que considere que era necesario para cumplir con 
las metas del plan de desarrollo que se podía hacer en cuatro años. 

 Los recursos se destinaran a inversiones con retorno económico y 
social. 

 Que esos recursos se vean reflejados en esta administración. 

 La ejecución de los rubros discriminados no es positiva. 

 Los recursos sobre la Troncal carrera séptima no se ha comprometido 
los recursos ni se han proyectado y representa un 80% de los 
recursos. 

 Proyecto de infraestructura zonal por que no se comprometieron esos 
recursos. 

 Baja ejecución de la Secretaria de Movilidad y empresa Metro. 

 Estado y avance en la ejecución de la empresa metro en que se está 
invirtiendo en infraestructura y estudios técnicos no se ve esa 
ejecución. 

 Secretaria de Educación si ha comprometido los recursos aprobados. 
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 Cupo de endeudamiento del IDRD. 
 

 H.C. VENUS ALBEIRO SILVA, inicia su intervención en los siguientes temas: 
 

 Caso parque la Esperanza cupo de endeudamiento año 2013. 

 Av. Bosa en un 97 % de un cupo aprobado en el 2013. 

 Cupo aprobado del IDRD y sus componentes, el concejal cita algunas 
obras. 

 El concejal solicita que se acelera la ejecución de estos cupos. 
 
El presidente pone en consideración la moción de sesión permanente la cual es 
aprobada siendo las 1:02 pm. 
 
El presidente otorga la palabra a los concejales que citaron para este debate para 
concluir en el siguiente orden: 
 

 H.C. ROGER JOSE CARRILLO CAMPO, realiza su intervención en los 
siguientes temas: 

 

 Con esta proposición se busca conocer los avances de ejecución 
referente a este cupo en las diferentes secretarias. 

 Evaluación de capacidad gerencial. 

 60% ejecución de los cupos de endeudamiento. 

 El concejal cita porcentajes de ejecución por Secretarias. 

 Se le pide a la Administración acelerar la ejecución de los recursos. 

 Preocupante la poca ejecución de algunas secretarias. 
 

 H.C. JUAN CARLOS FLOREZ, realiza su intervención en los siguientes 
temas: 

 
La administración Peñalosa sólo ha comprometido el 36,2% de los recursos que le 
han aprobado por cupo de endeudamiento. 
 
¿Para qué pidieron tanta plata? Ranking de baja ejecución 
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La infraestructura en salud está congelada 
 

o Reforzamiento y ampliación del hospital occidente de Kennedy 3er nivel 
o Terminación UPA Antonio Nariño 
o Terminación UPA libertadores 
o CAPS Mexicana 
o CAPS Danubio 
o Adecuación de urgencias de la unidad de servicios de salud del Tunal 
o CAPS Diana Turbay 
o Estructuración y validación de APPs 

 
Transmilenio recibió $2,33 billones para la troncal de la Séptima (que no tiene 
estudios). Ha ejecutado $59,810 millones 
 

 De acuerdo con la presentación de la directora del IDU, las 9 obras viales 
entregadas vienen de contratos firmados en la administración pasada. 

 
 Peñalosa construirá sólo 13 jardines, 2 vienen del gobierno pasado, 11 son 

de este gobierno Y, de esos 11, sólo uno está en obra. 
 

 Líos con los vecinos retrasaron el inicio de la obra de El Principito. 
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 El jardín El Nogal también sigue en veremos. 
 

 ¿Cuánta plata se ha ejecutado del cupo de endeudamiento para la 
construcción de colegios? 
 

 
 

 30 colegios nuevos a construir 
 Sólo 7 están en construcción 
 Sólo 3 podrían ser entregados este año. 

  
OBRAS SIN TERMINAR (registro fotográfico en la presentación) 

 
 Colegio San José de Maryland en Bosa. 
 Colegio El Porvenir II en Bosa. 
 Colegio Volcán de la Pradera en Bosa. 
 Colegio Ciudad de Techo I en Kennedy. 
 Colegio Las Margaritas en Kennedy. 
 Colegio El Ensueño en Ciudad Bolívar. 
 Colegio Madalena en Ciudad Bolívar. 

 
El presidente concluye este debate y solicita al secretario continuar con el siguiente 
punto del orden del día. 
 
 
5. COMUNICACIONES Y VARIOS 
 
El Secretario de la Comisión lee la siguiente excusa: 
 

 H.C. ANDRES EDUARDO FORERO MOLINA. 
 
El secretario de la comisión manifiesta que se agotó el orden del día.  
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El Secretario, por instrucción del Presidente, siendo la 1:32 p.m., se concluye el 
debate y se levanta la sesión programada para el martes 8 de mayo de 2018. 
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